

発行: 土岐市議会 編集: 広報広聴特別委員会 TEL(0572)54-1111(内線351) FAX(0572)54-8971 E-mail: gikai@city.toki.lg.jp

平成28年8月15日 第55号



目級

●第3回定例会報告	 2~3
マボンドル かった 地方	 _~ა

●編集後記 …………………… 12

●一般質問 ……… 4~11

平成28年 第 3 回 定 例 会 報告

議案番号	議案名	議案の主な内容				
議第51号	平成28年度土岐市一般会計補正予算(第1号)	補正額 312,507千円				
議第52号	平成28年度土岐市水道事業会計補正予算(第1号)	補正額 5,361千円				
議第53号	土岐市名誉市民章の授与について	玉樹成三さんへの授与				
議第54号	財産の取得について	地方公共団体情報セキュリティ強化対策機器 を取得しようとするもの				
議第55号	土地の処分について	下石町字脇ノ田1893番17ほか1筆を売却し ようとするもの				
議第56号	土地の処分について	肥田町肥田字西之洞2247番17を売却しよう とするもの				
議第57号	市道路線の認定について	市内道路網の整備を図るため、市道の路線を 認定しようとするもの				

委員会報告(第1常任委員会)

☆平成28年度土岐市一般会計補正予算(第1号) B型肝炎予防接種事業について

質疑 接種対象人数は。

答弁 1歳になるまでに3回の接種が必要で、ひと月の出生数を38人で見込んでいる。



☆財産の取得について

質疑 一般競争入札による買い入れであるが、 何社応募があり、そのうち市内業者は含まれて いたのか。

答弁 3社の応募があり、市内業者からの応募はなかった。

☆土地の処分について(下石町)

質疑 土地が2筆あるが、平米単価は同じなのか。 答弁 一画地で評価しており、単価は同じである。



☆土地の処分について(肥田町)

質疑 売買価格の算定はどのようにされたのか。

答弁 不動産鑑定士が算定した価格を参考とした。



第3回定例会には、平成28年度補正予算関係2件、人事案件1件、その他の案件4件の合計7件が市長から上程されました。今定例会に上程されました予算関係、その他の案件の6件は、各常任委員会に付託され、6月16日、17日に審査し、本会議において、原案のとおり可決しました。

人事案件1件については、2日目に採決をし、原案のとおり可決しました。

本会議での採決状況及び結果につきましては、下記のとおりです。

○: 賛成 ×: 反対

議案番号	議決結果	小関 篤司	水石 玲子	水野哲男	各務 和彦	和田悦子	北谷 峰二	鈴木 正義	山田 正和	後藤 久男	加藤淳一	加藤 辰亥	楓 博元	杉浦 司美	渡邉隆	髙井由美子	山内房壽	小栗恒雄	西尾 隆久
議第51号	可決	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
議第52号	可決	0	0	0	0	0	0	0	\circ	0	0	0	0	0	0	0	0	0	議
議第53号	可決	0	0	0	0	0	0	0	\circ	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
議第54号	可決	0	0	0	\circ	0	0	0	\circ	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
議第55号	可決	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
議第56号	可決	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	長
議第57号	可決	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	

委員会報告(第2常任委員会)

☆平成28年度土岐市一般会計補正予算(第1号)

陶磁器試験場費について

質疑 購入するX線回折装置の利用者とその効果、年間利用件数は。

答弁 利用者は窯業関係者がほとんどで、 粘土の鉱物分析や成分測定により製品の 向上などに利用されている。

平成23年からの5年間の平均で322件で ある。 観光PR事業について

質疑の委託先及び事業主体は。

答弁 大会運営や集客等についてはNEXCO中日本に委託し、 土岐市とNEXCO中日本の共催である。

質疑費用対効果は。

答弁 アウトレット等に来場される方がなかなか市街地に来ていただけない中、この事業により市内を巡って土岐市の良さを見ていただき、今後回を重ねることで、土岐市への誘客につながるものと期待している。



△昨年開催の「フォトロゲイニング土岐」のようす

☆市道路線の認定について

質疑 新たに設置される市道72546号線の費用は県が負担するのか。

答弁 この箇所は石仏橋が架け替わるもので、河川改修により架け替える工事自体は基本的には県が負担するが、市の要望により橋の幅が広くなるため、その分については市が負担する。



6月議会では、15名の議員が市政に対して、一般質問を行いました。

議会だよりでは、一般質問の要旨を各議員の文責において掲載しておりますが、 紙面上、文字数に制限があり、なかなか思いや考えを伝えることができません。 かし土岐市ホームページでは、インターネットによる議会映像の配信や定例会・臨 時会の会議録を掲載しています。ぜひアクセスして、詳細をご覧ください。

アクセス方法

視聴の場合

土岐市ホームページ 市議会 \Rightarrow \Rightarrow

議会ライブ中継 本日の議会中継

> 過去の映像 般質問 \Rightarrow \Rightarrow

文書の場合

土岐市ホームページ 市議会 \Rightarrow \Rightarrow

議会会議録検索 会議録検索システムへ \Rightarrow

> 目、東濃地区では6病院中3番目だ 7番目、岐阜県下では28病院中12番

の利用状況はどうか。

用状況は前年度比で外来患者が約2 彎昨年10月から今年の3月までの利

いただけることを期待している。

僴次に、消化器内科への医師増員後

よう取り組んで欲しい。 を行うことで結果として増収出来る れからも全体的な医療提供力の向上 師への研修や教育力にも尽力し、こ 目指している。 供を続けていくことでさらに上位を 時間の受け入れ体制の維持を含めた えているのか。 すための対策についてどのように考 救急医療の向上など良質な医療の提 **問現在の位置よりさらに上位を目指** ●他にも看護師の後継者の確保や医 彎医療の質の向上、脳卒中患者の24

必要なのではないか。

톙病院の事務局長や顧問をメンバー

に含めて病院内の意見を聞く体制が

能評価係数)について 土岐市立総合病院のDPC

• 鈴木 正義

脳卒中患者の受け入れなど、院長を

消化器内科以外にも糖尿病患者や

中心に病院スタッフの尽力で病院が のはなぜか。 るが、委員会に市長が入っていない 経営の合理化については市長が中心 改善されていると感じている。 となって実施するものだと考えてい 員会について、業務等の病院運営に 問そこで病院事業改革プラン策定委 ついての改革は院長を中心に、また

貸土岐市立総合病院が属するグル

ブ内では全国で1446病院中81

総合病院はどの位置づけなのか。

している。

論に対して市長の意見を伺う体制と となっており、外部の有識者を交え を踏まえた役割の明確化が大きな柱 た検討組織としており、最終的な結 管今回の改革プランは地域医療構想

残りをかけた戦略だと考え対応して と認識している。 整合性、地域包括ケアシステムの構 なく市民にとって大切な病院の生き については院長にて集約されるもの の人選を行っており、病院内の意見 築に配慮した幅広い意見を聞くため ●新しい改革プランは経営改善では 管経営の効率化、地域医療構想との 倍弱、

入院患者が約4倍強増加して

いる。



山内 房壽

間耐震構造にした根拠は。 ◆庁舎建設について

間建設延べ面積は。 に判断して耐震構造にしました。 ておりますが維持コストとか総合的 舎免震構造のほうがいいのは決まっ

ら9900平米の間です。 109900平米となると従来の5割

増となりますが建設費は。

円で、合計51億円の予定です。 解体費用等約2億円、備品等約4億 整備・車庫・倉庫の建設費約5億円 曾総工費は本体部分が4億円で外構

加はないのか。 や資材高騰による影響で建設費の増 問熊本地震の復興工事による人件費

限というふうに考えております。 費は抑えていただきたい。 額にならないよう、縮小も含め建設 ●基本構想で本体部分は40億円が上 建設費高騰の危惧もあります。増

土岐口開発について

間水道事業の中山鉱山周辺配水管詳 細設計とはどのようなものか。

りますので金額が決まり次第報告さ

て、接続する形が今までの通例であ 基本的には受益者負担金をいただい

せていただきます。

耐震化するための詳細設計です。 間耐震化であって、 含めた大洞地区に供給する配水管を 管中山鉱山跡地の開発事業予定地を 大きくするとかは。 水道管の口径を

合わせその設計でやる予定です。 **閆工事費は土岐市の負担ですか。** く供給する予定で、イオンモールに 管供給につきましては、配水量を多

ますか。 すが、土岐口開発はその対象となり **僴水道会計で水源地負担金がありま** て施工を計画しております。 て検討しており、市の水道事業とし 管大洞地区の配水管の耐震化を含め

曾対象となります。

問アクセス道路・上水・下水の整備

の土地は、非課税区域であります。 例があります。ただ、今回の財産区 財産区に負担していただきます。上 す。区域外については何らかの形で ないかんというのが基本的な考えで 区域内は財産区に負担していただか る道路は市が全額負担でやってきた 晉(市長) 過去の宅地開発に接続す いとなります。下水につきましては、 水は財産区と土岐市の間での話し合 負担について市長の見解は。



○ 水野 哲男

| 障害者差別解消法について

目的としている。 する社会の実現につなげることを と個性を尊重し合いながら、共生 分け隔てることなく、相互に人格 べての国民が障害の有無によって から施行された。この法律は、す 差別解消法」が平成28年4月1日 推進に関する法律、通称 障害を理由とする差別の解消の 「障害者

般質問》

ついて質問します。 この法律により、土岐市として

《第3回定例会

取り組まなければならないことに ういった方を対象としているのか。 **閆この法律の中で障がい者とは、ど**

としている。 活が継続的に困難な人すべてを対象 アによって日常生活あるいは社会生 らず、障がいや社会の中にあるバリ 帳をお持ちであるかどうかにかかわ 能に障がいがある方など、障害者手 會身体、知的、精神、発達、心身機

配慮の提供とは。 間社会的障壁とそれに対する合理的

彎法律では社会的障壁を、障がいが

である。 の状況に応じて行われる配慮のこと うした障壁を取り除くために、個別 解しづらい書類等があげられる。こ 方に対し、難しい漢字や文章での理 通路あるいは施設、知的障害のある している。具体的には、段差がある 念、その他一切のものを言うと定義 社会における事物、制度、慣行、観 会生活を営む上で障壁となるような ある者にとって、日常生活または社

⑮土岐市職員の対応要領作成の状況

いる。 障害を理由とする差別の解消の推進 アルを作成し、全職員に周知をして に関する対応要領と職員対応マニュ ❷平成28年3月に、土岐市における

⑬障害者差別解消支援地域協議会の 設置状況は。

あると考えている。 を持たせることが現時点では最良で 岐市障害者総合支援協議会を組織し 害者施策全般について協議する、土 は設置していない。しかし既に、障 ことになっているが、現在土岐市で れぞれの地域で協議会を組織できる 進めるため、国や地方公共団体がそ 談や紛争の防止、解決の取り組みを ており、当組織に地域協議会の役割 曾障害を理由とする差別に関する相



和田 悦子

●和食の食習慣を。

はないか。 平成26年では一人当たり5・2キロ 8・3キロぐらい消費していたが うです。米離れについての見解は。 土岐市も同じような傾向があるので で53%も減少しているということで には米の消費量が昭和37年には11 管農林水産省のマンスリーレポート ご飯を食べなくても気にならないそ **問最近の若い人たちは丸一日お米の** ▼学校給食完全米飯化について

土料理、行事食を取り入れ食文化の を生かす。 菜、魚、果物を取り入れ、季節の味 献立を提供すること。第2に旬の野 **曾第1に、栄養バランスに配慮した** 土岐市としてはどのような視点で食 防は国民的課題であるとしています。 生活習慣病が死因の6割であり、 は食料自給率の維持向上の急務と、 **⑬文科省の第3次食育基本法計画で** た国民医療費の3割を占める中、 育をおこなっておられますか。 第3に地域の特産物や郷 予 ま

継承に努めています。

相次いだ批判について、土岐市はど

批判が相次いだと報道されています

あるのかなど、国の姿勢に反対する

和50年ごろは向上傾向だったのが、 る体力・運動能力調査によると、昭 子どもの体力・運動能力はどのよう 平成18年になると基礎的な運動能力 肥満があります。文科省が行ってい に推移していますか。 が明らかに低下している。土岐市の 問生活習慣病予備軍として子どもの

閆週3日が米飯です。国の通達に沿 ってやっておられるのか。 ル投げ、その他は低下している。 幅跳びは伸びているが、ソフトボー 比較すると、50M走、体前屈、 彎10年前のスポーツテストの結果で 立ち

般質問》

の整理をして翌年4月に自治会長等 晉毎年11月に申請を受け付け、 **問この制度の更新はされていますか。** に配布しています。 は適当ではないかと捉えている。 管7割弱が米飯であり、本市として **- 災害時要援護者支援制度について**

災組織等に提供します。 対象者全ての台帳を関係者、 ように準備することは重要だが、災 もよいとの回答をもらっているとの **側対象者の57%から情報開示をして** 務づけられている。発災時において 害対策基本法により、本人同意を義 **曾平常時から災害時の対応ができる** ことですが、残りの方の対応は。 本人同意の有無にかかわらず、 自主防



○ 小栗 恒雄

核のゴミの最終処分地候補選びの

かわらず、なぜ説明会に来る必要が ないと県議会で答弁しているにもか **問古田知事が最終処分場は受け入れ** たというように理解しております。 というようなことが、新たに示され に、科学的有望地を示していきたい があり、今年に関しましては、 処分の新たな取り組みについて説明 ております。昨年は、長期エネルギ 当日私どもの担当職員が出席いたし という名前の会議でございまして、 て、ご答弁をお願いいたします。 であります。土岐市の出欠席につい 16市町村で、 した。昨年と2回連続出席したのは 年も岐阜県内で説明会が開催されま 学的有望地を年内に示す方針で、今 **側資源エネルギー庁が適性の高い科** 経済産業省の説明会について ◎原子力政策に関する自治体説明会 の需給見通し等から始まり、 38%にすぎず少数派 最終

《第3回定例会

のように思われましたか

との説明がありました。 今後も丁寧な説明をして理解を得た 意見については、主催者のほうから はいたしておりませんが、出ました しては、特段そういった趣旨の発言 は報告を受けております。土岐市と 舎それぞれ発言をされたということ の開催などによって理解を深めたい いとか、全国各地でのシンポジウム

岐市はNUMOの研究をキッパリと お断りすべきと考えますが、 安を持っておられる方もおみえです。 処分するための研究ではないかと不 かりません。市民の中には、瑞浪超 安全なものか、危険なものなのか分 地科学センターで何を研究するのか 間NUMOが今さら市内にある東濃 市民の不安を払拭するためにも、土 深地層研究所の穴に核のゴミを最終 **NUMOの共同研究について** 市長の

断するのが筋だと思っています。 良いか悪いかという判断はできませ どういう研究か分からない限りは、 ります。研究課題も多岐にわたり、 分するかを研究する施設と考えてお 棄物を最終的にどうやって安全に処 ません。原発から発生した放射性廃 終処分地を決める組織とは思ってい ん。研究する技術を見極めてから判 晉(市長) 私は、 お考えをお答えください。 NUMO自体が最



楓 博元

▼防災について

闘土岐市での直下型地震の可能性は

ではないという見解です。地震の可能性は非常に低いが、ゼロ域の南部にかかっています。直下型域の南部にかかっています。直下型はいいが、があります。

鸞現在、市の行っている耐震診断事

一番一番一番一名

問通電火災の予防策は。いく必要があると考えています。ていますが、様々な事業を活用していますが、様々な事業を活用して

49人のうち、37人が家屋の倒壊が原問今回の熊本地震で亡くなられた方きたいと考えています。 市としても普及啓発に取り組んでい一般感震ブレーカーの導入に向けて、

望をしていきたいと考えています。

ありませんか。 一、耐震ベッドの導入補助の考えは因と言われています。耐震シェルタ

⇔他市の動向、国・県の補助制度が

でいきます。

でいきます。

でいきます。テレホンサービス・メール

では、確実に情報が伝わるよう努め

でいきます。テレホンサービス・メール

般質問》

◆企業誘致について

行状況を教えてください。 誾下石西山地区の工業団地開発の進

《第3回定例会

問イオンモール進出に伴う焼き物の問イオンモール進出に伴う焼き物の 、「トキノモリ」ということであり、 、「トキノモリ」ということであり、 、「トキノモリ」ということであり、 、性の提供をする、美濃焼文化の体機能の提供をする、美濃焼文化の体験型



後藤

〈公約)の検証について ◆5年前の市長のマニフェスト

の自治」について。
○強いまちづくり

支援していく。 づくり推進課をつくり自助・共助を ❷各種団体との連携を強化し、まち

について。 倒多様化する市民ニーズへの対応、

○元気なまちづくり
○元気なまちづくり

できないのか。

◎商店街の復活とか店舗の誘致は行いで、常に人々がにぎわうまちづくりで、常に人々がにぎわうまちづくりで、常に人々がにぎわうまちづめるとあるが。

○優しいまちづくり○優しいまちである○

らできるのか。ともに市民が安心して暮らせる。まともに市民が安心して暮らせる。まがあたりまえにできるようにすると心。

久男

■電気では、 ・職員では、 ・では、 ・で

職員採用試験について

になれないのか。 問学校教育法に基づく大学を卒業し

彎大学・高校卒業者を同時に募集が4人の採用をした。まず大学卒業見についても募集を予定している。についても募集を予定している。

集をしている。 「難しくなるので、2つに分けて募者の優秀な人材を確保するのが非常 は難しくなるので、2つに分けて募 は難しくなるので、2つに分けて募 は難しくなるので、2つに分けて募 は難しくなるので、2つに分けて募

十分採用可能と思っている。
ーション能力に優れている人、柔軟ーション能力に優れている人、柔軟ーション能力に優れている人、柔軟



山田 正和

会員の方とお子さまの相性等もござ

中、土岐市での放課後教室は6時ま®保育などのニーズが増加している◆子ども、子育てについて

でとなっております。1時間延長に

設時間が適当であると考えておりまいて市としての考えております。また、家庭における親子の共有す。また、家庭における親子の共有す。また、家庭における親子の共有かかわらず全児童を対象としていまかかわらず全児童を対象としていまった。

性をお聞きします。

すか。感じますが、どのようになっていまり利用されている方が少ないようにり利用されている方が少ないように働ファミリーサポート制度は、かな

○ はいます。また、サポートとなっております。また、サポート会員、利用会員それぞれで成り立っています。○ 利用会員138名、サポート会員、利用会員138名、サポート会員、利用会員138名、サポート会員、利用会員では、サポートセンター事業の課題としては、サポートセンター事業の課題としては、サポートセンター事業の課題としては、サポートセンター事業の課題としては、サポートセンター事業の課題という。

いまして、必ずしも利用が充分であるかどうかということについては、考慮を要するところでございます。た制度が十分に認知されていないよう感じております。市としても周よう感じております。市としていただき保護者の方々にはこういいまして、必ずしも利用が充分であいまして、必ずしも利用が充分であ

0

たこれからのハイブリット窯の方向7年となります。今までの状況、ま®平成21年から試験焼成が始まり、ブリット窯の実用について、ハイブリット窯について、ハイ

般質問》

■現在6基のハイブリット窯がございまして1窯あたり平均千回を超えいまして1窯あたり平均千回を超えいまして1窯あたり平均千回を超えいまして1窯あたり平均千回を超えいまして1窯あたり平均千回を超えいまして1窯のハイブリット窯がございます。

《第3回定例会

推計される。

は、全国で25万人と推計されており、市として行っていない。国の調査で

土岐市に当てはめると約100人と

●ハイブリット窯は全国で土岐市だのようお願いいたします。付加値の高い製品が開発できるよう、価値の高い製品が開発できるよう、はにしかない最先端の窯です。付加けるようお願いいたします。



司美

○ 杉浦

・ダブルケア対策について

曾ダブルケア世帯に特化した調査は 等の実態を把握されているのか。 でれることになるが、ダブルケア世られることになるが、ダブルケア世られることになるが、ダブルケア世のも担を強いの世代が、仕事とのできた。

ではないか。

「はないか。

めてまいりたい。

一学育てと介護の相談窓口は別々であるが、連携して職務に当たっている。ダブルケアに精通した職員の育あるが、連携して職務に当たっている。

くまでの過程が大事であると考える

◆スマートフォンの子どもに与え

れも解決に至っている。 いては、2件把握しているが、 生で45%が1時間以上利用している うち、小学6年生で14%、中学3年 めの実態は、把握されているのか。 もスマホを離すことのできないスマ 生活することはできなくなっている。 と回答があった。スマホいじめにつ 信機器に関する調査では、所有者の ❷昨年実施した、スマホを含めた通 を育む大切な時期にスマホに振り回 までもが、スマートフォンと無縁に **閆ネット社会の普及により、子ども** ホ依存症や、スマホを用いた、いじ される状況は大変残念である。片時 発達を大切にして、人としての土台 基本的な生活習慣や情緒、思考力の

問全国的にはまだ少ないが、スマホ問会国的にはまだ少ないが、スマホ規制に取り組む自治体も現れてきている。スマホ規制について土岐市でも検討をしてみてはどうか。 分の意思でコントロールできる力を 行っていくことが基本的に大事であると考えている。スマホ規制について土岐市で なと考えている。スマホ規制について土岐市で なと考えている。スマホ規制について土岐市で



小関 篤司

⑱市内の大型太陽光設備の設置状況 ▼太陽光発電設備について

はどれくらいありますか。

⑬駄知町南山の件では、計画や工事 件、進行中6件、相談6件。 晉5千平米を超えるものは、 完成8

❸利用者減少がサービスの低下、

般質問》

調整は行われたか。

治会へ説明するよう指導し、実際に たと聞いています。 南山の件は、地元町内会長へ説明し 地元自

明だけで、手続きは大丈夫か。 **⑱住宅地図に絵を描いて、簡単な説**

を指導しました。 その場で事業者に地元説明会の開催 な説明がないことを承知しました。 ☎議員さんから昨日聞いて、具体的

⑬住民への事前説明会を課す条例を 整備してはどうか。

ものとなり、強制力を持ち合わせな 問市長はどのように考えるか。 い。要綱により指導、審査を行って 正により、法規制対象に該当しない 會太陽光発電施設は、建築基準法改 いる。現在条例整備する考えはない。

> 内で出来ることなので、環境保全に を阻害してしまう。条例は法令範囲 嗇あまり厳しくすると善良な事業者 していくのが今の限界。 真剣に取り組んで悪徳業者には説得

岡公共交通の振り返りと総括は。 公共交通網の整備について

問利用者数減少の原因は。 シーは8千人減少している。 で
多割減、
市民バスとのって
こタク 管民間路線バスの利用者数が5年間

れがまた利用者減少を招く負のスパ 状維持になっていますが、 **問計画の中で今後5年間の目標が現** イラルに陥っている。 支出を増

やして充実する考えは。

現状維持が望ましいと判断した。 必要最小限で、人の固まりを効率良 **問市長はどのように考えるか。 管きめ細かな公共交通は難しいので** 管既に相当額を市から出しており、

《第3回定例会

閆資源回収のお金の流れは。 間回収されている資源の価値は。 資27年度合計では千八百万円 資源物持去り防止対策について

く結びつけるのが私の役目。

間禁止条例を制定してはどうか。 収入になります 晉ペットボトル以外は全額自治会の



ているのか。 問研修医の初期、 土岐市立総合病院について 後期研修は充実し

修医が研修を行っている。 教育施設を受けており3名の後期研 内科学会をはじめ17学会からの認定 る。後期研修は専門課程となり日本 科などは他院でご指導いただいてい 当院で研修出来ない産婦人科や精神 2名、2年目が7名研修している。 おり15名の指導医が在籍し1年目が り臨床認定病院の指定をいただいて

閆薬剤師のスキルアップの研修は。

アップを図っている。 実施し新薬の情報収集を行いスキル 薬の院内研修を月1回から2回程度 で勉強会に参加。院内では医薬品メ で構成する病院薬剤師会があり隔月 ーカーの担当者を講師に招き新しい **曾東濃地区の病院に勤務する薬剤師**

彎クリニカルラダーに従って研修を という制度を取り入れているのか。

⑱看護師教育制度クリニカルラダー

北谷 峰 研修のため東海コンソーシアムとい C等様々な共通課題についての研究 2回、東海地区の病院関係者でDP る診療報酬算定に関する勉強会を年 **問事務職員のスキルアップの研修は** 彎東濃地区の病院の医事担当者によ

う勉強会を年3回開催している。

彎初期研修については厚生労働省よ

握していない。

〜広報防災無線緊急放送について

離れており病院に行く機会がなく把

管事務局長の時は現場にいたが今は

従事者スキルと勤務評価の感想は。 **間市長から見て最近の医師及び医療**

外国人殺人未遂事件発生の際、市民 断した理由は。 向け注意喚起の放送は行わないと判 릖今年2月23日に妻木町で発生した

もしれないということで断った。 のか、時間が分からず深夜に及ぶか である深夜に放送することが適切な 異なり多くの方が就寝される時間帯 示、火災時の消防団員緊急招集等と 晉今回は災害時の避難勧告や避難指

を踏まえ教育委員会とも連携を図り さないの判断で変わる。今回の事例 れていない。メールは無線を流す流 ながらメールの活用を検証し考える。

ルもない。疑問を感じるが。

ルを流している。本市は放送もメー

市は10時4分に放送し携帯にもメー 問瑞浪市は10時50分に放送、多治見



水石 玲子

◆子育て応援アプリについて

伺います。

で市のお考えを伺います。 ○ 本部とき、市のホームページ、と ○ 本が月になるまでに全戸訪問の実施。 ○ 本が月になるまでに全戸訪問の実施。 ○ 本が月になるまでに全戸訪問の実施。 ○ 本が月になるまでに全戸訪問の実施。 ○ 本が月になるまでに全戸訪問の実施。

る。

ないのできるメリットがあまがついている。とても見やすく一報を確認できる。とても見やすく一報を確認できる。とても見やすく一報を確認できる。とても見やすく一様がある。

ないのできるメリットがあ

⑱子育てアプリを導入するお考えは

◆食品ロス対策についての取り組み

○ 一般廃棄物である食品残渣は燃え○ 一般廃棄物である食品残渣は燃え○ 一般廃棄物である食品残渣は燃え○ 一般廃棄物である食品残渣は燃え○ 一般廃棄物である食品残渣は燃え

いく。

「関飲食店での食品口スを減らす運動を推進している自治体があります。

「おてみえますか。
「おでみえますか。」
「おいる自治体があります。
「関飲食店での食品口スを減らす運動

《第3回定例会

のように推進されるか伺います。
 のように推進されるか伺います。
 であると思う。事業系向けの対策とであると思う。事業系向けの対策としては、賞味期限は先でも、販売期限を過ぎたものが食品ロスとして廃棄されるという商慣習3分の1ルー棄されるという商慣習3分の1ルーンがある。それを、2分の1にする取り組みがあり、今後非常に大切だと思う。一般家庭に対する有効な対策としては、保育、教育現場、家庭において、食べ物に感謝し残さず食において、食べ物に感謝し残さず食ど問題である。それを、2分の1にするである。それを、2分の1にするである。



渡邉

隆

◆総合病院と新改革プログラムの

未達成の要因について。 最終評価、12項目の数値目標の達成 問総合病院の前回改革プログラムと

般質問》

は出たが、達成度は低かった。
移行することができた。一定の成果が1に。看護師1人当たりが看る患対1に。看護師2人当たりが看る患対1に。看護師2人当たりが看る患対1に。看護師1人当たりが看る患対1に。看護師1人当たりが看る患対1に。

いと給料や医薬品の資金がありませいと給料や医薬品の資金がありませた切なことは現金フローで現金がなもって支出を賄うのが基本ですが、もって支出を賄うのが基本ですが、もって支出を賄うのが基本ですが、もって支出を賄うのが基本ですが、もって支出を賄うのが基本ですが、もって支出を賄うのが基本ですが、もって支出を賄うのが基本ですが、もって支出を賄うの資金がありませ問数値目標12項目中職員給与対収益問数値目標12項目中職員給与対収益

◎医師確保ができず、収入確保が難

入減が顕著です。

繰り入れている。医師不足による収ん。そこで一般会計から必要経費を

きたいと考えている。

り組みは。しい中、再編・ネットワーク化の取

趨勢です。 懲や医局の違いで難しいというのが が対しないでない。 をは経営形

うなでするところうにんこぶ、活動の現況は。 にできているのか。26年以降の病院場、行政も経営改善へ向けて一体的鴟最終的評価を徹底的に究明し、現

経営効率化に努めましたが、指摘のように未達成事項が多いです。医のように未達成事項が多いです。医のように未達成事項が多いです。医のように未達成事項が多いです。医のように未達成事項が多いです。医のように未達成事項が多いです。
 (本)
 (本

か。 のこと。市長はどう受け止めているの経営努力、改善に限界が見えると業者の提示資料によると、従来から業者の提示資料によると、従来からは当画を持ち、回復基調へ向かって関病院スタッフが効率化へ向かう経



加藤 辰亥

◆外国語力の育成について

ります。具体的には、小学校5・6 がら、コミュニケーション能力の素 声や基本的な表現に慣れ親しませな 動を行っています。英語の定着率に 単語、歌を歌うなど英語に触れる活 りするなどを行っています。また、 を使い挨拶をしたり、ゲームをした 保育園にALTを年2回派遣し、英 年生で実施し、外国人指導助手AL 地を養うことを目的として行ってお えします。 はありませんので現状についてお答 つきましては、全国一律的なテスト 外国人講師を招き、挨拶や身近な英 みなみ保育園では青少年育成会から 親しむ活動を行っております。また、 護者を講師に招き、園独自で英語に ランティアさんや卒園した園児の保 土岐津保育園や妻木保育園では、ボ 語に親しむ機会を設け、 は附属はありませんので、のうなん 彎附属幼稚園全7園と、濃南地区に 小学校では、外国語の音 簡単な英語

> 中学校に求められる英語の目標は、 省では、第2期教育基本計画の中で がその資格でありました。文部科学 りました。中学校は英語専門教員で 度の資格を有する教員ということで 20時間程度関わり、ネイティブスピ 図られるように進めています。AL Tにつきましては10時間程度、 英検準1級を達成した英語教員を50 ありますので英検準1級程度の資格 調査があり、27年度は市内で1名あ ション活動を進めることができてい Tにつきましては、 語を専門とした教師によって定着が ミュニケーション能力の4技能の基 担任と一緒になって授業を行ってい を有するもので市内では25%の教員 ます。文部科学省から英検準1級程 ーカーとして質の高いコミュニケー 各学年、年間で140時間行い、英 礎を養うことを目標としております こと、読むこと、書くことなど、コ ます。中学校では、聞くこと、 1クラスあたり

各務 和彦

◆「公共施設等総合管理計画」策定

沙国からの要情らあり、中・長期内が求められると考えます。 土岐市のが求められると考えます。土岐市のが求められると考えます。土岐市の理について長期を見通した管理計画

般質問》

醤田からの要請もあり、中・長期的な視点をもって公共施設等の更新、な視点をもって公共施設等の最適配置の実現を目指すための計の最適配置の実現を目指すための計の最適配置の実現を目指すための計のまです。一方で、そちらの作業と並行ということで、そちらの作業と並行ということで、そちらの作業と並行ということで、そちらの作業と並行をです。一方で、改めて公共施設等でする中で、改めて公共施設等の部分もあり、固定資産台帳を整備の部分もあり、固定資産台帳を整備の部分もあり、内で、という事で、そちらの作業と並行ということで、そちらの作業と並行を取り、中・長期のです。

%と定めております。中学生につき

考えと、事業については何かお考え問公共施設最適化事業債についての

が導入され、ALTの重要度がもっ

と増してくると考えています。

有効であり、

今後も小学校に英語科

英語力を有する者は39・3%となっ年12月の時点で英検3級以上相当のものを50%と定めています。平成27ましては、英検3級以上を取得したましては、英検3級以上を取得した

ています。ALTの位置づけは大変

はありますでしょうか。

督この地方債の対象となるものは、 公共施設等総合管理計画に基づいて 公共施設等総合管理計画に基づいて が29年度までの3年間と定められて が30年度までの3年間と定められて す計画が反映できるかについては少 しどうかなと思っているところでご しどうかなと思っているところでご ざいます。

彎現在の位置づけについてと正式名◆旧文化会館施設について

知していきたいと思っております。
知していきたいと思っております。
おが一般的に市民の方に広く周知につきましては、旧文化会館というにつきましては、旧文化会館というにつきましては、旧文化会館という
とれておりますので、美濃陶磁歴史館の収蔵スペースとされておりますので、美濃陶磁歴史
されておりますので、美濃陶磁歴史
されておりますので、美濃陶磁歴史
が一般的に市民の方に広く周知
されておりますので、美濃陶磁歴史
が一般的に市民の方に広く周知
されておりますので、美濃陶磁歴史
が回れていきたいと思っております。

《第3回定例会

間市民への周知方法について

努めてまいりたいと思います。
おは、見て、学んで、関心を深めていば、見て、学んで、関心を深めていば、見て、学んで、関心を深めていめ方には、改めて文化財についてのの方には、改めて文化財についてのの方には、改めて文化財についても機会があれる。

表紙の写真を募集します

◆テーマ 土岐市の豊かな自然

◆募集期間 随時募集(ただし、11月号の締切は10月14日までとします。)

◆応募資格 土岐市に在住・在勤・在学の方

◆規 格 現像の場合: Lサイズ以上 デジタル写真データの場合: JPEG形式で2MB程度

◆応募方法 次の必要事項を明記の上、土岐市議会事務局へ郵送、電子メールで送信、または持参してください。

①写真のタイトル(10文字程度) ②撮影場所及び撮影年月日 ③撮影者の住所・氏名・電話番号

◆掲載方法 年4回発行(2·6·8·11月)の議会だより(モノクロでの掲載となります)

写真と一緒にタイトル、撮影場所、撮影者氏名を掲載する予定です。

◆審査方法 広報広聴特別委員会にて審査します。

◆注意事項 写真は未発表のオリジナル作品とし、著作権・肖像権の侵害などが生じないものに限ります。

応募写真の返却はいたしません。掲載された写真の著作権は土岐市議会に帰属します。

◆応募・問い合わせ

土岐市議会事務局 住所:〒509-5192 土岐市土岐津町土岐口2101番地電話:0572-54-1111 (内線351) メール:gikai@city.toki.lg.jp

議会報告会に241人が参加されました!

7月21日から30日にかけて、6 会場で平成28年度議会報告会を開催しました。

詳細は11月15日号でお知らせし ます。



次回9月定例会(予定)

※午前9時開会予定。(変更の場合あり)

	月	火	水	木	木 金			
	8/29	30	31	9/1	2	3		
	本会議 (議案提案説明)							
4	5	6	7	8	9	10		
			本会議 (質疑・委員会付託 一般質問)		本会議 (一般質問)			
11	12	13	14	15	16	17		
	第2常日	任委員会						
18	19	20	21	22	23	24		
		特別認	委員会		特別委員会			
25	26	27	28	28 29 3				
					本会議 (委員長報告 質疑・討論・採決)			

※お詫びと訂正 平成28年6月15日号の表紙写真の表記に誤りがありましたので、 次の通り訂正してお詫びいたします。

正「ヒョウモンチョウ族」誤「ヒョウモンチョウ」

編集後記

8月15日は終戦記念日。平和な日本がずっと続くことを祈ります。皆さまお元気ですか?夏は雑草との闘いでした。抜いても抜いても生えてくる草のたくましい生命力には感心します。なにか役に立つ利用法はないだろうかといつも考えてしまいます。畑に生えてくるすべての草は薬草であり、酸素の作り手であり、豊かな土を育てる肥料になる、とある農家さんは言います。なるほど、自然界には無駄なものはないのかもしれません。

さて、7月の議会報告会にはご参加いただきありがとうございました。たくさんの貴重なご意見をいただきました。皆様の声を土岐市政に反映していきたいと考えています。今後ともよろしくお願いいたします。 (文責:和田 悦子)

広報広聴特別委員会

委員長:水野哲男 副委員長:北谷 峰二

委員:西尾隆久 髙井由美子 加藤淳一 後藤久男 山田 正和

鈴木 正義 和田 悦子 小関 篤司